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Nós já dissemos em outra ocasião que conhecer a Palavra de Deus e a doutrina ajuda-
nos a entender o dia em que estamos vivendo. As pessoas que debocham ou chamam a 
Parousia de Cristo de uma falsa doutrina não fazem ideia do que está acontecendo nesta 
hora. 
  
Embora o irmão Branham identificasse a Parousia de Cristo como a Aparição que ocorre 
antes da vinda, ele também falou disto acontecendo como a Presença. Ele usou o termo 
“Presença” ou “Presença de Cristo” mais de 4.400 vezes, e em combinação com outros 
termos como “aparição antes da vinda”, e “Ele está aqui”. Ao todo, ele falou mais de 8.700 
vezes sobre o evento do tempo do fim relacionado à Presença da Coluna de Fogo, que é 
a Presença de Deus para esta era do tempo do fim. 
  
A Bíblia nos diz por que as pessoas pereceram no deserto, embora estivessem cientes da 
Presença de Deus. Elas pereceram porque não entenderam o plano de Deus, embora 
soubessem que Deus enviou um profeta e que o próprio Deus estava em cena. 
  
A diferença entre o povo e Moisés é que Moisés entendeu o plano de Deus, os caminhos 
de Deus, enquanto que as pessoas estavam conscientes apenas dos atos de Deus. É 
possível você comparar aquele dia com o que ocorre hoje e ver que a ignorância que há 
entre as pessoas deste dia é exatamente a mesma que houve nos dias de Moisés no 
primeiro êxodo. 
  
Isso é exatamente o que lemos em Salmos 103:7 
 
Fez conhecidos os Seus caminhos a Moisés, e os Seus feitos aos filhos de Israel.  
  
Agora, vamos apenas olhar para esta afirmação por um momento. Existem duas palavras 
diferentes que Davi fala aqui. Uma palavra se refere ao povo e a outra palavra se refere a 
Moisés.  
  
Essas palavras falam de atos e ações, os atos e feitos de Deus. Mas com Moisés foi 
diferente, ele não apenas conhecia as ações, mas sabia o motivo das mesmas. Ele 
conhecia o modo de vida de Deus, e é isso que a palavra hebraica “derek” significa, que 
foi traduzida como a palavra “caminhos”. A palavra “derek” significa o “curso da vida” ou 
o  “modo de ação”, que é a maneira de agir de Deus, ou Seu método de fazer o que 
Ele faz. 
  
Em outras palavras, Moisés conhecia a Deus e uma vez que ele conhecia a Deus, ele 
sabia o que Deus faria em certas situações e o que ele não faria. Ele conhecia a natureza 
de Deus, Ele conhecia os Seus atributos e características. Mas o povo só podia ver o que 
Deus fazia pelas Suas ações, mas eles não tinham ideia do porquê Ele as fazia. 
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E a doutrina de Cristo e a Doutrina da Parousia de Cristo nos diz o que Deus está fazendo 
aqui nesta era do tempo do fim, e ao não conhecê-Lo, não estaremos conscientes do que 
Deus deve fazer nesta hora. 
 
Agora, sabemos que o irmão Branham disse que Cristo é a Doutrina. E ele também 
disse que qualquer igreja sem doutrina nem sequer é uma igreja. Então uma igreja 
deve ter doutrina e é disso que os homens se afastaram. 
 
Mas para isso, a igreja necessita de toda a liberdade para que a doutrina de Cristo seja 
pregada. Onde uma igreja é governada por credos, nunca há liberdade para que a 
Palavra de Deus seja pregada e conhecida. 
 
A Marca da Besta (13/05/1954) §§ 10-12 
Em toda igreja, temos doutrina. Muitas vezes, em organizações, denominações, eles têm 
um credo. E se acomodam com esse credo: “Este é o nosso credo.” Não importa o que o 
ministro pensa, ele tem de pregar o credo, porque está na denominação. E aqui, não 
temos nenhum credo senão Cristo, esse é o credo; e nenhuma lei senão o amor; nenhum 
livro senão a Bíblia. E Cristo é o Cabeça; e a Bíblia é o nosso manual; o mundo é minha 
paróquia. De forma que eu gosto—eu gosto simplesmente de pregar da maneira como me 
sinto dirigido a pregar, e simplesmente da maneira como entendo. 
 
Uma igreja que não possui uma doutrina não é uma igreja completa, pois sequer tem um 
ministério. 
 
Apocalipse Capítulo Cinco Parte 2 (18/06/1961) § 66 
Agora, e aos meus amigos em todas as partes do mundo que estarão ouvindo isso pela 
fita magnética, e aqui eu posso dizer que tenho que expressar doutrinas e assim por 
diante para fazer isso. E qualquer homem que não tenha uma doutrina não tem um 
ministério. Então, se você não acha que sua congregação deveria ouvir a fita, guarde-
a. Mas estou apenas expressando a minha própria opinião e os meus próprios 
sentimentos, minha própria revelação da Palavra de Deus. 
  
E o irmão Branham também disse que qualquer igreja sem uma doutrina é como um 
animal sem espinha dorsal. 
  
Lagarta, Gafanhoto, Locusta, Pulgão (23/08/1959) § 19 [sem tradução] 
E se acontecer de você... sua igreja não crer, ou você não crê simplesmente nas coisas 
que falamos como a nossa doutrina da igreja, nós confiamos que isso não trará de modo 
algum uma ofensa. Porque o primeiro passo para um cristianismo bem-sucedido, e para 
mostrar que o homem recebeu o Espírito Santo é a humildade, a verdadeira humildade 
dada por Deus, que deve ser dada humildemente. Mas, mesmo assim, uma igreja sem 
uma doutrina é como uma água-viva; ela não tem nenhuma espinha dorsal. Então nós 
temos que ter uma espinha dorsal nela. E não somente uma espinha dorsal, mas dentes 
também, porque a Igreja de Deus deve comer o Pão da Vida. 
  
Assim, as igrejas que não ensinam a doutrina da Bíblia, que é a doutrina da Mensagem, 
não estão preparando o povo para a era em que estamos vivendo. Eles não estão 
preparando o povo para o ministério da ressurreição e o arrebatamento em geral. Eles 
podem estar ensinando as pessoas a viverem e se vestirem corretamente, e isso é 
maravilhoso, mas isso não é tudo o que Deus requer. 
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Como você pode ser conforme à imagem do Filho primogênito se você nem sabe que 
existe um Filho primogênito? Como você pode estar preparado para a adoção se você 
não está ciente dos requisitos de adoção, ou se há uma adoção de filhos para esse 
assunto? Portanto, devemos estar cientes do que Deus tem reservado para nós ou 
perderemos o que Ele está fazendo de uma vez. 
  
Mas somos avisados de que um dos atributos do povo do tempo do fim é de que eles não 
suportarão a sã doutrina, e não só eles não vão suportar, mas eles vão até zombar dela, o 
que significa tirar sarro dela. 
  
2 Timóteo 4:1-4 
Conjuro-te, pois, diante de Deus, e do Senhor Jesus Cristo, que há de julgar os vivos e os 
mortos, na Sua vinda e no Seu reino, que pregues a Palavra, instes a tempo e fora de 
tempo, redarguas, repreendas, exortes, com toda a longanimidade e doutrina. Porque 
virá tempo em que não suportarão a sã doutrina; mas, tendo comichão nos ouvidos, 
amontoarão para si doutores conforme as suas próprias concupiscências; e desviarão os 
ouvidos da verdade, voltando às fábulas. 
 
Nós já mostramos em outras ocasiões o que Paulo disse de que é justamente através da 
exortação e do ensino doutrinário que todo homem pode ser apresentado perfeito em 
Cristo Jesus. 
 
Colossenses 1:27-28 
Deus quis fazer conhecer quais são as riquezas da glória deste mistério entre os gentios, 
que é Cristo em vós, (Ele não está falando aqui de um conhecimento mental de Cristo, 
mas da própria Pessoa do Espírito de Cristo Se manifestando em nós) a esperança da 
glória; a Quem anunciamos, admoestando (Do grego “noutheteo”, “admoestar”, 
“advertir”, “exortar”) a todo o homem, e ensinando (Do grego “didasko”, que quer dizer 
“ensinar”, “conversar com outros a fim de instruí-los, pronunciar discursos didáticos”, “ser 
um professor”, “desempenhar o ofício de professor, conduzir-se como um professor”, 
“ensinar alguém”, “dar instrução”, “instilar doutrina em alguém”, “algo ensinado ou 
prescrito”, “explicar ou expor algo”, “ensinar algo a alguém”. Então Paulo está dizendo 
aqui que ele ensinava doutrina) a todo o homem em toda a sabedoria; (para quê tudo 
isso?) para que apresentemos todo o homem perfeito em Cristo Jesus. 
 
Então todo o crente precisa da exortação e do ensinamento. Exortar significa “encorajar”, 
“estimular”, “incitar”, significa também “aconselhar”, “advertir”, que é quando se leva à 
consciência do pecador os seus pecados. Mas embora muitos sejam exortados, poucos 
são realmente instruídos ou ensinados, e ninguém no Corpo de Cristo poderá alcançar a 
sua perfeição a menos que esteja debaixo de um ministério de ensinamento, porque é o 
ensino sobre a doutrina de Cristo que leva o eleito à sua perfeição e ao aprimoramento de 
seu caráter. 
 
Mas veja que Paulo disse que nos últimos dias muitos se voltariam para as fábulas, que 
são histórias contadas, ao invés da sã doutrina de Cristo. Homens virão lhes contando 
histórias sobre Deus e histórias sobre Seu profeta, mas esses mesmos homens se 
recusarão a ensinar o que o profeta ensinou sobre a doutrina. 
  
Então, o que o apóstolo Paulo quer dizer ao nos avisar que o povo não suportará a sã 
doutrina? 
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A palavra “suportar” vem do grego “anechomai” (ανεχομ αι), que significa “manter-se ereto 
e firme”; “sustentar”, “carregar”, “suportar”. Isso não quer dizer que eles não conhecerão a 
sã doutrina, mas que não conseguirão posicionar-se por ela, confessando-a não somente 
com sua bocamas com sua vida. Foi por isso que no sermão “O Arrebatamento”, o irmão 
Branham disse: 
 
O Arrebatamento (04/12/1965) § 32 
Agora, nós somos advertidos, como a Doutrina Disto nos últimos dias será escarnecida. 
 
Ou seja, a doutrina será desprezada. E assim, vemos que nesta hora os homens se 
afastarão da sã doutrina e do Alarido e se voltarão para as histórias dos homens. O irmão 
Branham depois cita as palavras do apóstolo Pedro: 
  
2 Pedro 3:3-4  
Sabendo primeiro isto, que nos últimos dias virão escarnecedores, andando segundo as 
suas próprias concupiscências, e dizendo: Onde está a promessa da Sua vinda? 
(Parousia)Porque desde que os pais dormiram, todas as coisas permanecem como desde 
o princípio da criação. 
 
Então a zombaria ocorre porque eles não entendem a doutrina da Parousia como o irmão 
Branham nos advertiu que eles não entenderiam, e então ele disse que eles iriam zombar 
dela.Ele nos leva em suas notas à 2 Pedro 3, que diz que eles desprezarão a doutrina da 
Parousia. Essa palavra “vinda” foi traduzida da palavra “Parousia”. 
  
Agora, eu sei que as pessoas dizem: “Por que o irmão Branham não foi ao grego e 
explicou isso para nós?” Porque ele estava falando com um povo de língua inglesa, então 
ele não usou o grego, ele usou a palavra equivalente ao inglês que é “Presença”. 
 
Desde Então (13/07/1962) § 102 [Sem tradução] 
Quantos sabem que há uma diferença entre a aparição de Cristo e a vinda de 
Cristo?(Essa é uma pergunta muito boa. Quantos sabem disso?   Então o irmão 
Branham  continua explicando isto) São duas palavras diferentes. Agora é a aparição, 
a próxima será em breve. Ele está aparecendo no meio de nós, fazendo as obras que 
Ele fez uma vez, em Sua igreja. Agora, você é parte dessa igreja e, pela graça, você crê. 
Eu sou membro dessa igreja. Agora, eu não sou um pregador. Você sabe que eu não 
sou. Eu não tenho instrução para fazer isso. Às vezes eu me sinto relutante em pé aqui 
por homens de Deus, que são chamados para esse ofício. Há apóstolos, profetas, 
mestres, pastores e evangelistas. Nem todos são apóstolos, nem todos são 
profetas, nem todos são mestres, nem todos são evangelistas. Eu estou aqui de pé... Mas 
o meu ministério é um ministério diferente de um pastor ou mestre. Eu sou... eu não 
sou. E se eu disser coisas erradas, irmãos, perdoe-me. Eu não quero dizer isso. Mas este 
é o meu ministério (vê?) Para declará-Lo, que Ele está aqui. 
 
Então o seu ministério não era para explicar as coisas; ele deixou isso para os mestres e 
pastores fazerem isso. Seu ministério, como ele disse, foi de declarar que Cristo está 
aqui. Agora é a aparição, e é isso que nos prepara para a vinda. Mas a maioria das 
pessoas nem sequer sabe que Deus está aqui e de como elas devem se preparar para a 
segunda vinda, a menos que conheçam a doutrina. 
  
O Evangelismo do Tempo do Fim (3/06/1962) § 45 
Veja, a mesma coisa hoje, quando você vê Sua obra. (É exatamente como Davi disse 
no Salmo que nós lemos. As pessoas viam os atos de Deus e Suas obras, mas Moisés 
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conhecia os caminhos de Deus. E assim, o irmão Branham está nos dizendo que se 
vemos a obra de Deus, então devemos saber o que está acontecendo. E então ele nos 
diz:) Agora, nós já temos visto e estamos testemunhando a aparição do Senhor. Lembre-
se, “aparição” e “vinda” são duas palavras diferentes, “aparecer” e então “vir”. Agora é a 
aparição. Ele já tem aparecido nestes últimos dias. Bem aqui conosco nestes últimos 
poucos anos. Agora, isto é o sinal da Sua Vinda. 
 
 
 Deixando Escapar a Pressão (09/06/1962) § 58 
A incredulidade é pecado. “Aquele que não crê já está condenado”. Vê? Isso é apenas um 
atributo da incredulidade. Mas se você puder bater tudo isso para longe de você, você diz: 
“Senhor Deus, eu creio exatamente no que a Tua Palavra diz, e eu creio (como pregamos 
ontem à noite), que a aparição do Senhor vem antes da vinda do Senhor, pois são 
apenas duas palavras diferentes. Vê? Agora é a aparição, como Ele prometeu nos 
últimos dias que Ele estaria conosco.E que refúgio, e que consolo é, cristãos, de 
que podemos estar aqui esta noite na Presença de Deus diante da Sua Palavra, e as 
impossibilidades que Ele prometeu aqui, podemos ver manifestadas diante de nós. 
 
Convencidos e Então Preocupados (21/05/1962) § 31 [Sem tradução] 
Agora, João(Esse é João Batista) estava tão certo de que iria ver o Messias, até que ele 
disse: “Ele está em nosso meio agora”. (E foi exatamente isso que o irmão Branham disse 
em seus dias) Agora preste atenção. Observe. Há uma grande diferença no sinal de 
Jesus aparecendo, e depois Jesus vindo. Há duas palavras diferentes, que significam 
duas coisas diferentes: a aparição do Senhor e a vinda do Senhor. Agora, a aparição do 
Senhor é agora, quando Ele está aparecendo em Seu povo, Seu Espírito operando entre 
eles, provando que Ele está com eles, preparando-os para o arrebatamento, para a vinda 
do Senhor para apanhar Sua, a Noiva (Vê?) a aparição e a vinda. 
 
E é exatamente essa aparição, que é a Sua Presença ou Parousia que deve estar nos 
preparando agora para o arrebatamento. Dentre os várioseventos previstos para 
acontecer, restam poucos agora, como a Vinda de Cristo, a manifestação dos filhos de 
Deus, a transformação dos nossos corpos, o arrebatamento da igreja e a destruição que 
virá sobre as nações. E as pessoas se sentirãotranquilas com as suas rotinas de igreja, 
achando que tudo está indo bem, sem saber que perderam o Alarido e também a 
ressurreição. 
  
E eles não serão capazes de culpar William Branham porque ele nos alertou sobre essas 
coisas, mas as pessoas estão tão curvadas em suas tradições eclesiásticas que isso as 
cegou completamente para o que Deus está fazendo agora. 
  
O Desvelar de Deus (14/06/1964) §§ 118-128 
Como poderia Deus ter misericórdia de pecadores ímpios como nós, quando escondeu à 
Si Mesmo, era um Mistério. E agora, está às vistas, ou em visão completa, revelado 
através de Sua Palavra. Sempre é a Palavra, constantemente, isto é Deus. É a Palavra 
que abre isto. Se aquelas pessoas tivessem conhecido a Palavra de Deus naquele dia 
quando Jesus morreu, eles teriam visto o lugar de misericórdia, eles teriam visto Quem 
Ele era. “Quem era aquele homem? Por que o véu rasgou?” Recordem, era morte entrar 
ali, ninguém podia ver Aquilo. Moisés O viu em uma forma, Aquilo foi uma volta rápida... 
as costas de um homem. Bem, aqui está Isto, uma costa sangrenta, o mesmo Homem! O 
que era aquilo? Deus queria lhes mostrar o lugar de misericórdia. Deus lhes queria 
mostrar Quem era Ele. Então, o véu do templo, pela mão de Deus lá em cima, foi rasgado 
de cima para baixo, e mostrou a Deus uma visão clara. Era Jesus Cristo dependurado na 
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Cruz, o lugar de misericórdia. E o que era Aquilo? As pessoas eram muito cegas para 
verem Aquilo. Agora, isto repetiu outra vez. As tradições como... Então no Dia de 
Pentecostes, a Palavra veio e era... e estava na forma de “Filho de Deus”. E eles 
começaram a organizar isto em Nicéia, Roma. E, a primeira coisa, eles foram os 
metodistas, batistas, presbiterianos, pentecostais e assim por diante. São tradições 
organizadas do homem, não sabem onde se firmam. Mas, glória a Deus, Ele prometeu, 
nos últimos dias, o que Ele faria: Ele mostrou claramente a Sua Palavra, aberta diante de 
nós outra vez, vêem, abrindo-A.Se eles simplesmente conhecessem a Palavra, eles 
conheceriam Quem era Jesus. Se o homem simplesmente conhecesse a Palavra de 
Deus, ele conheceria a hora em que estamos vivendo e o que está acontecendo. Eles 
simplesmente recusaram a ouvir aquela Palavra. Suas tradições... O que fez com que 
aqueles Judeus vissem aquilo? O que? Parece que eles quase puderam ver, porque a 
coisa estava rasgada. Aquilo foi rasgado para um propósito.  A que pertence este 
reavivamento agora? Como poderia isto prosperar? Como poderia isto ser abençoado? 
Não me importa o quanto de personificação isto tenha, ou nada mais, que tudo... Quando 
Moisés saiu, lá havia uma multidão mista que saiu com ele. Mas para que foi feito isto? É 
Jeová, Ele mesmo, tirando o véu de Deus, para mostrar a diferença entre o certo e o 
errado. O que é, metodista, batista, presbiteriano, ou quem é certo? A Palavra de Deus 
está correta! “Que toda palavra do homem seja mentira, e a Minha a Verdade”. E Deus 
não precisa de nenhum intérprete, Ele faz a Sua própria interpretação. Ele manifesta Isto 
e faz... Ele dá a interpretação. Deus desvelando a Si Mesmo. Oh, que coisa! Bem no 
nosso meio, nós vemos a Sua grande mão dizendo estas coisas, fazendo estas 
coisas.Tem algo nisto nesta noite, vêem, de como observar a mão de Deus, o que Ela faz, 
como Ela se estende. Vêem? 
E as pessoas dizem: “Oh, Isto é loucura. Isto é fanatismo. Não, não há nada Disto. Isto é 
insensatez. Isto é Belzebu. Isto é o Diabo. Isto é adivinhação. Aquilo é isto”. Vêem, a 
mesma coisa que eles disseram a respeito Dele.Oh, igreja, e se esta fita for para fora, não 
podem vocês verem, ministros do Evangelho, onde vocês estão vivendo? Não pode ver 
você a hora em que estamos vivendo? Deus mostrando a Si mesmo, assentado de um 
lado... Veja, Ele tomou aquele véu do templo e o rasgou em pedaços para que eles 
pudessem ver a Deus de um modo claro, e eles estavam muito cegos para verem aquilo. 
E Ele tem feito a mesma coisa hoje, colocando a Sua Palavra bem em frente, o que Ele 
prometeu. Cada promessa na Palavra está bem diante de nós, em visão clara!Você sabe 
que a Igreja gentílica faz? A mesma coisa que a Igreja judaica fez, muito cegos para 
verem Isto. Isto é tudo. Isto estará em seus corações exatamente como isto estava 
naquele dia.Observem, a morte trem que ficar longe disto agora. Você deve entrar Nisto 
através deste véu ou não entrará. Como poderia Deus ter misericórdia deles... Mas 
recordem o que isto era, aquele Deus está manifestando o que era atrás daquele véu. 
Observe o que estava atrás do véu: a Palavra. O que fez este véu? A Palavra! O que era 
isto? Está na arca. Era a Palavra que aquele véu escondia. Vêem? E Jesus era aquela 
Palavra, e Ele é aquela Palavra, e o véu da Sua carne o escondia.  E hoje, o véu da 
tradição esconde a Palavra outra vez, dizendo: “Não é assim”. Mas é! Deus é 
testemunha Dela, explodindo a Si Mesmo exatamente como o fulgor do sol, diante de 
qualquer um, e eles falharam em ver Isto. Deus tenha misericórdia de nós.  
 
Portanto, a menos que você conheça a Palavra e a menos que você conheça a Doutrina, 
você não saberá Quem desceu e por que Ele está aqui. Então, o que é então a doutrina? 
  
João 7:14-18 
Mas, no meio da festa subiu Jesus ao templo, e ensinava. E os judeus maravilhavam-se, 
dizendo: Como sabe este letras, não as tendo aprendido? Jesus lhes respondeu, e disse: 
A Minha doutrina não é Minha, mas Daquele que Me enviou.Se alguém quiser fazer a 
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vontade Dele, pela mesma doutrina conhecerá se ela é de Deus, ou se eu falo de Mim 
mesmo. Quem fala de si mesmo busca a sua própria glória; mas o que busca a glória 
daquele que o enviou, esse é verdadeiro, e não há nele injustiça. 
  
Isso significa que o ensino da doutrina nos conduz à justiça, que é a reta Palavra de 
Deus. A doutrina se encontra em toda a Escritura, que foi escrita para nos instruir em 
justiça. 
  
2 Timóteo 3:16-17 
Toda a Escritura é divinamente inspirada, e proveitosa para ensinar, (doutrinar)para 
redargüir, para corrigir, para instruir em justiça; para que o homem de Deus seja 
perfeito, e perfeitamente instruído para toda a boa obra.  
 
Paulo disse a Tito qual é a postura de alguém que ouve a sã doutrina. 
 
Tito 2:1-15 
Tu, porém, fala o que convém à sã doutrina. Os velhos, que sejam sóbrios, graves, 
prudentes, sãos na fé, no amor, e na paciência; as mulheres idosas, semelhantemente, 
que sejam sérias no seu viver, como convém a santas, não caluniadoras, não dadas a 
muito vinho, mestras no bem; para que ensinem as mulheres novas a serem prudentes, a 
amarem seus maridos, a amarem seus filhos, a serem moderadas, castas, boas donas de 
casa, sujeitas a seus maridos, a fim de que a Palavra de Deus não seja blasfemada. 
Exorta semelhantemente os jovens a que sejam moderados. Em tudo te dá por exemplo 
de boas obras; na doutrina mostra incorrupção, gravidade, sinceridade, linguagem sã e 
irrepreensível, para que o adversário se envergonhe, não tendo nenhum mal que dizer de 
nós. Exorta os servos a que se sujeitem a seus senhores, e em tudo agradem, não 
contradizendo, não defraudando, antes mostrando toda a boa lealdade, para que em tudo 
sejam ornamento da doutrina de Deus, nosso Salvador. (Isso significa que o tipo de 
testemunho que damos serve para  confirmar que a nossa doutrina é correta)Porque a 
graça de Deus se há manifestado, trazendo salvação a todos os homens, ensinando-nos 
que, renunciando à impiedade e às concupiscências mundanas, vivamos neste presente 
século sóbria, e justa, e piamente, aguardando a bem-aventurada esperança e o 
aparecimento da glória do grande Deus e nosso Salvador Jesus Cristo; o Qual Se deu a 
Si mesmo por nós para nos remir de toda a iniqüidade, e purificar para Si um povo Seu 
especial, zeloso de boas obras. Fala disto, e exorta e repreende com toda a autoridade. 
Ninguém te despreze.  
 
A Palavra de Deus é Sua Doutrina e Ele a envia como a chuva, e a chuva é para fazer as 
coisas crescerem e chegarem à plena maturidade da colheita. 
  
Deuteronômio 32:1-2 
Inclinai os ouvidos, ó céus, e falarei; e ouça a terra as palavras da Minha boca. Goteje a 
Minha doutrina como a chuva, destile a Minha Palavra como o orvalho, como chuvisco 
sobre a erva e como gotas de água sobre a relva. 
 
Observe que a Doutrina de Deus é comparada com a chuva.                             
  
Atos 2:42-43 
E perseveravam na doutrina dos apóstolos, e na comunhão, e no partir do pão, e nas 
orações. E em toda a alma havia temor, e muitas maravilhas e sinais se faziam pelos 
apóstolos.  
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Observe que a doutrina é mencionada em primeiro lugar porque sem doutrina você 
sequer tem uma igreja.   
  
Agora, o que a doutrina faz por você?O irmão Branham disse que precisamos da doutrina 
completa. 
 
Israel e a Igreja Nº. 1 (25/03/1953) § 53 
Agora, temos que vir para a Doutrina completa. Eu gosto muito das reuniões antigas de 
gritar, onde batemos palmas, e gritamos e temos um bom tempo, e temos grandes e 
poderosos cultos e coisas tais, uma boa dança, por assim dizer. Mas espere então 
quando chegar o tempo do confronto, você não sabe onde está posicionado. Vamos 
voltar e descobrir. Vamos descobrir o que está nos fazendo fazer isto. Vamos voltar à 
fundação, ver onde estamos. 
 

A Doutrina nos Deixa Alinhados Coma Palavra  
 
Então veja, ele está nos avisando que quando o confronto vier, muitas pessoas vão 
desmoronar porque não entendem a doutrina ou porque não a suportaram. Mas a 
verdadeira razão de se pregar doutrina é para fazer com que os filhos de Deus 
permaneçam alinhados. 
 
Espíritos Sedutores (24/07/1955) § 14 
Aqui no tabernáculo é o único lugar do mundo que vou, que prego Doutrina, é aqui no 
tabernáculo, porque esta é nossa igreja. E nós pregamos Doutrina aqui para manter as 
pessoas alinhadas. Outros homens, em suas igrejas, pregam o que for que creiam. E 
são meus irmãos, e pode ser que discordemos um pouquinho, mas ainda assim somos 
irmãos do mesmo modo. E, porém aqui no tabernáculo nós pregamos o que achamos ser 
a Doutrina da Escritura. 
 
A doutrina é pregada também com o objetivo de separar o falso do verdadeiro, o joio do 
trigo. 
  
Três Classes de Crentes (24/11/1963) § 53 
Ele era um grande homem enquanto curava os enfermos, mas quando se chegou à 
Doutrina e à profecia, isso foi o que separou a – apalha do trigo. Vê? A palha 
somente envolve o trigo. Ela não é o trigo. Não pode ser usada. Não há nada nela. 
Nenhuma Vida nela. 
 
Então é a doutrina que separa o joio do trigo. Paulo também disse que aqueles que não 
dão ouvidos à boa doutrina de Cristo estará fadado a ouvir e aceitar doutrinas de 
demônios. 
  

A Doutrina nos Alimenta 
 
1 Timóteo 4:1-6 
Mas o Espírito expressamente diz que nos últimos tempos apostatarão alguns da fé, 
dando ouvidos a espíritos enganadores, e a doutrinas de demônios; (Se alguém não 
conhece a verdadeira doutrina dessa hora, certamente ficará confuso com a doutrina dos 
demônios) pela hipocrisia de homens que falam mentiras, tendo cauterizada a sua própria 
consciência; proibindo o casamento, (A igreja romana impõe celibato para os padres. Do 
que Paulo chama isso? “Doutrina de demônios”.)e ordenando a abstinência dos alimentos 
que Deus criou para os fiéis, e para os que conhecem a verdade, a fim de usarem deles 
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com ações de graças; porque toda a criatura de Deus é boa, e não há nada que rejeitar, 
sendo recebido com ações de graças. Porque pela Palavra de Deus e pela oração é 
santificada. Propondo estas coisas aos irmãos, serás bom ministro de Jesus Cristo, criado 
com as palavras da fé e da boa doutrina que tens seguido.  
 
Essa palavra “criado” vem do grego “entrepho” (εντρεφω) que significa “nutrir uma pessoa 
ou algo”; “alimentar”; “sustentar”; “educar”; “formar a mente”. Então é para isso que serve 
a doutrina, para nos nutrir e alimentar. Deixarmos vitaminados e formar a nossa mente. 
 

A Doutrina nos Salva 
 
1 Timóteo 4:13-16 
Persiste em ler, exortar e ensinar (Mais uma vez Paulo cita aqui os elementos que nos 
levam ao aperfeiçoamento) até que eu vá. Não desprezes o dom que há em ti, o qual te 
foi dado por profecia, com a imposição das mãos do presbitério. Medita estas coisas; 
ocupa-te nelas, para que o teu aproveitamento seja manifesto a todos. Tem cuidado de ti 
mesmo e da doutrina. Persevera nestas coisas; porque, fazendo isto, te salvarás, tanto a 
ti mesmo como aos que te ouvem.  
 

A Doutrina Liberta 
 

Romanos 6:17-18 
Mas graças a Deus que, tendo sido servos do pecado, obedecestes de coração à forma 
de doutrina a que fostes entregues. E, libertados do pecado, fostes feitos servos da 
justiça. 
 

A Doutrina é para o Nosso Benefício 
 

1 Coríntios 14:6  
E agora, irmãos, se eu for ter convosco falando em línguas, que vos aproveitaria, se não 
vos falasse ou por meio da revelação, ou da ciência, ou da profecia, ou da doutrina? 
  
Mas entenda que não é apenas qualquer doutrina que servirá. Deve ser a própria 
doutrina de Deus, o Seu próprio ensinamento. 
  
João 6:45 
Está escrito nos profetas: E serão todos ensinados por Deus. Portanto, todo aquele que 
do Pai ouviu e aprendeu vem a Mim. 
  
2 João 9-10 
Todo aquele que prevarica, e não persevera na doutrina de Cristo, não tem a Deus. 
(Não ecoa Deus e se você não faz eco a Deus, então você não está dizendo o que Deus 
diz e, portanto, você também não tem Deus.) Quem persevera na doutrina de Cristo, esse 
tem tanto ao Pai como ao Filho. Se alguém vem ter convosco, e não traz esta doutrina, 
não o recebais em casa, nem tampouco o saudeis.  
 
Agora, isto nos mostra quão importante é a doutrina de Cristo, porque nos é ordenado 
que se alguém vem sem ela, nem sequer devemos deixar que entre em nossa casa. 
 
João 7:16-17  
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Jesus lhes respondeu, e disse: A Minha doutrina não é Minha, mas Daquele que Me 
enviou. Se alguém quiser fazer a vontade Dele, pela mesma doutrina conhecerá se ela é 
de Deus, ou se Eu falo de Mim mesmo.  
 
Portanto, se você não conhece a doutrina, é evidente que você não pode fazer a vontade 
de Deus. 
  
O apóstolo Paulo nos adverte que se você não conhecer a doutrina, então você será 
levado por todo o vento de doutrina que existe. 
 
Efésios 4:14-15 
Para que não sejamos mais meninos inconstantes, levados em roda por todo o vento de 
doutrina, pelo engano dos homens que com astúcia enganam fraudulosamente. Antes, 
seguindo a verdade em amor, cresçamos em tudo naquele que é a cabeça, Cristo. 
 
1 Timóteo 1:1-7 
Paulo, apóstolo de Jesus Cristo, segundo o mandado de Deus, nosso Salvador, e do 
Senhor Jesus Cristo, esperança nossa, a Timóteo meu verdadeiro filho na fé: Graça, 
misericórdia e paz da parte de Deus nosso Pai, e da de Cristo Jesus, nosso Senhor. 
Como te roguei, quando parti para a Macedônia, que ficasses em Éfeso, para advertires a 
alguns, que não ensinem outra doutrina, nem se dêem a fábulas ou a genealogias 
intermináveis, que mais produzem questões do que edificação de Deus, que consiste 
na fé; assim o faço agora. Ora, o fim do mandamento é o amor de um coração puro, e de 
uma boa consciência, e de uma fé não fingida. Do que, desviando-se alguns, se 
entregaram a vãs contendas; querendo ser mestres da lei, e não entendendo nem o que 
dizem nem o que afirmam.  
 
Romanos 16:17 
E rogo-vos, irmãos, que noteis os que promovem dissensões e escândalos contra a 
doutrina que aprendestes; desviai-vos deles.  
  
É por isso que é tão importante estar atento para quem está pregando a doutrina 
verdadeira e quem não está. Há aqueles que pensam que o ensino doutrinário não é 
importante e sim apenas saber como viver moralmente correto, como foi o caso da 
rivalidade entre Martinho Lutero e Erasmo de Roterdã. Erasmo foi um grande pensador 
humanista de seu tempo e ele disse o seguinte acerca de Lutero: 
  
“O eclesiástico deve ser prudente em não incomodar com os seus problemas de definição 
doutrinal, mas preocupar-se apenas em guiar a sua vida pela lei moral de Cristo”. 
  
Este discurso de Roterdã se parece como o de muitos ministros da Mensagem de hoje. E 
ele era humanista, e isso é apenas um modo de pensar do humanista e não de um 
homem cheio do Espírito Santo. Por outro lado, a atitude de Martinho Lutero era muito 
diferente. Para ele, “o cristianismo era uma questão de doutrina em primeiro lugar, 
porque a verdadeira religião era em primeiro lugar uma questão de  fé (que sabemos ser 
revelação); e a fé é correlativa à verdade”. 
  
Em outras palavras, é dependente da verdade. Fé é confiar em Deus através de Jesus 
Cristo, conforme Ele Se manifesta no Evangelho... A primeira preocupação de Lutero 
como teólogo e reformador era com a doutrina. Ele disse: “Eu não estou preocupado 
com a vida, mas com a doutrina”. E ele se distinguiu como diferente dos outros 
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reformadores porque eles se concentraram apenas no mal da vida escandalosa do papa, 
enquanto ele se concentrava no mal da doutrina dos papas. 
 
Portanto o tipo de doutrina que cremos deve se refletir no tipo de vida que vivemos. Diga-
me no que você crê e eu lhe direi o que você é.Veja o que o apóstolo Paulo disse em 2 
Timóteo 3:10 
 
Tu, porém, tens seguido a minha doutrina, modo de viver, intenção, fé, longanimidade, 
amor, paciência. 
 
Ele cita primeiro a doutrina porque todas as demais atitudes suas seriam na verdade 
apenas um reflexo dela, pois será o tipo de doutrina que cremos e confessamos que 
determinará o nosso modo de viver, nossas intenções, ou seja, motivos e objetivos, nosso 
tipo de fé, amor, paciência, etc.Um ministro se mostrará sábio, justo, sóbrio e prudente 
pelo tipo de doutrina que ele prega. 
  
Tito 1: 6-11 
Aquele que for irrepreensível, marido de uma mulher, que tenha filhos fiéis, que não 
possam ser acusados de dissolução nem são desobedientes. Porque convém que o bispo 
seja irrepreensível, como despenseiro da casa de Deus, não soberbo, nem iracundo, nem 
dado ao vinho, nem espancador, nem cobiçoso de torpe ganância; mas dado à 
hospitalidade, amigo do bem, moderado, justo, santo, temperante; retendo firme a fiel 
palavra, que é conforme a doutrina, para que seja poderoso, tanto para admoestar com a 
sã doutrina, como para convencer os contradizentes. Porque há muitos desordenados, 
faladores, vãos e enganadores, principalmente os da circuncisão, aos quais convém tapar 
a boca; homens que transtornam casas inteiras ensinando o que não convém, por torpe 
ganância.  
 
Deus quer que a Sua doutrina seja pregada e conhecida. 
  
Isaías 28:7-9 
Mas também estes erram por causa do vinho, e com a bebida forte se desencaminham; 
até o sacerdote e o profeta erram por causa da bebida forte; são absorvidos pelo vinho; 
desencaminham-se por causa da bebida forte; andam errados na visão e tropeçam no 
juízo. Porque todas as suas mesas (púlpitos) estão cheias de vômitos e imundícia, e não 
há lugar limpo. A quem, pois, se ensinaria o conhecimento? E a quem se daria a 
entender doutrina? 
 
Na tradução de Rotherham está assim: “E a quem se daria a entender a 
Mensagem?”Então Deus quer que entendamos a Sua Mensagem e você não pode fazer 
isso a menos que você entenda a Doutrina da Mensagem. 
  
Mateus 7:15-20 
Acautelai-vos, porém, dos falsos profetas, que vêm até vós vestidos como ovelhas, mas, 
interiormente, são lobos devoradores. Por seus frutos os conhecereis. Porventura colhem-
se uvas dos espinheiros, ou figos dos abrolhos? Assim, toda a árvore boa produz bons 
frutos, e toda a árvore má produz frutos maus. Não pode a árvore boa dar maus frutos; 
nem a árvore má dar frutos bons. Toda a árvore que não dá bom fruto corta-se e lança-se 
no fogo. Portanto, pelos seus frutos os conhecereis.  
 
O irmão Branham nos ensinou que os frutos são o ensinamento, que é a doutrina da hora. 
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Na Mensagem “Os Ungidos dos Últimos Dias”, o irmão Branham disse que “o fruto é o 
ensinamento da estação”. Portanto conhecer alguém pelos seus frutos, significa também 
se ele vive e crê no ensinamento da hora, o que eles estão ensinando sobre esta 
hora. Então o que eles dizem a você é o ensino da hora, que é o que os seus frutos 
são. Então se eles estão somente ensinando a mensagem de santificação de Wesley, ou 
se eles estão ensinando a mensagem pentecostal, então você saberá que eles e os seus 
ensinamentos estão fora de época, e eles são um falso mensageiro e não um mensageiro 
correto. Então se eles estão ensinando o erro, o espírito que está sobre eles também 
deve ser um espírito falso. E se eles estão ensinando a mensagem certa, então o Espírito 
deles deve estar certo. Porque, se a Palavra é Espírito como Jesus disse, então a palavra 
certa traz um espírito certo e a palavra errada traz um espírito errado. 
 
Mateus 7:21 
Nem todo o que Me diz: Senhor, Senhor! entrará no reino dos céus, mas aquele que faz a 
vontade de Meu Pai, que está nos céus. 
 
E como você pode fazer a vontade de Deus se você não entende a doutrina de 
Deus?Porque lembre-se que em João 7:17 Jesus disse: 
 
Se alguém quiser fazer a vontade Dele, pela mesma doutrina conhecerá se ela é de 
Deus, ou se Eu falo de Mim mesmo. 
 
Mateus 7:22-28 
Muitos Me dirão naquele dia: Senhor, Senhor, não profetizamos nós em Teu nome? E em 
Teu nome não expulsamos demônios? E em Teu nome não fizemos muitas maravilhas? E 
então lhes direi abertamente: Nunca vos conheci; apartai-vos de Mim, vós que praticais a 
iniqüidade. Todo aquele, pois, que escuta estas Minhas Palavras, e as pratica, 
assemelhá-lo-ei ao homem prudente, que edificou a sua casa sobre a rocha; e desceu a 
chuva, e correram rios, e assopraram ventos, e combateram aquela casa, e não caiu, 
porque estava edificada sobre a rocha. E aquele que ouve estas Minhas Palavras, e não 
as cumpre, compará-lo-ei ao homem insensato, que edificou a sua casa sobre a areia; e 
desceu a chuva, e correram rios, e assopraram ventos, e combateram aquela casa, e 
caiu, e foi grande a sua queda. E aconteceu que, concluindo Jesus este discurso, a 
multidão se admirou da Sua doutrina. 
 
Lucas 4: 31-32 
E desceu a Cafarnaum, cidade da Galiléia, e os ensinava nos sábados. E admiravam a 
Sua doutrina porque a sua palavra era com autoridade. 
 
 
Nota: Esse estudo baseou-se na mensagem do ir. Brian Kocourek “Conhecendo a Doutrina”, pregada em 11 
de julho de 2018. 
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